Revista Digital de la Universidad Autónoma de Zacatecas Nueva época. Publicación cuatrimestral. 8, 9, 10 de Noviembre 2006, volumen 2, número 3 Especial. ISSN 0188-5367

Detección de *Trichinella spiralis* en sueros de población abierta obtenidos del Centro de Salud de Zacatecas y Hospital General de Zacatecas

María Guadalupe Basurto Frausto¹
Rosa Gabriela Reveles Hernández¹
José Jesús Muñoz Escobedo²
María Alejandra Moreno García¹
¹Unidad Académica de Biología Experimental
²Unidad Académica de Odontología
Universidad Autónoma de Zacatecas

Resumen

La trichinellosis constituye una enfermedad zoonótica cosmopolita de origen alimentario, su causa es el nemátodo *Trichinella spiralis*. En el caso de nuestro país el principal transmisor de la parasitosis es el cerdo, esto es al consumir carne de cerdo incorrectamente cocida. Son susceptibles a la infección todos los mamíferos domésticos y silvestres (no muestreados en el estado).

En la República Mexicana se ha detectado en 24 estados. Los resultados de los estudios en Zacatecas, en los últimos cinco años, han detectado la enfermedad en perros, cerdos y una rata del basurero municipal de Zacatecas Los municipios involucrados en la detección de *T. spiralis* en cerdos fueron: Villanueva, Valparaíso, Concepción del Oro, Fresnillo, Zacatecas, Guadalupe, Jerez, Ojocaliente y Jalpa, de ahí la importancia de evaluar en humanos.

El objetivo fue la detección de *Trichinella spiralis* en sueros de población abierta, obtenidos del Centro de Salud de Zacatecas y Hospital General de la misma ciudad. Se recolectaron 450 sueros de población abierta del Centro de Salud de Zacatecas y del Hospital General, a estos sueros se les practicaron pruebas de diagnóstico para identificar *Trichinella spiralis* mediante técnicas indirectas de Microinmunodifusión doble

http://www.uaz.edu.mx/revistainvestigacion

Revista Digital de la Universidad Autónoma de Zacatecas Nueva época. Publicación cuatrimestral. 8, 9, 10 de Noviembre 2006, volumen 2, número 3 Especial.

ISSN 0188-5367

(MIDD), Inmunoelectrotrasferencia (IET) y Inmunofluorescencia indirecta

(IFI) y Microscopia Confocal.

El análisis de los sueros dio como resultado la obtención de: 4 sueros

positivos, lo que nos da, aproximadamente, el 1.12% de permanencia

de Trichinellosis en los sueros recolectados. En conclusión continúa

presentándose la parasitosis en la población aunque el porcentaje es

de 1.12% lo consideramos importante, ya que los sueros obtenidos no

están relacionados directamente con el cuadro clínico de la parasitosis

provocado por Trichinella spiralis, los sueros provenían de pacientes que

se realizaron diversos estudios de laboratorio.

Palabras clave: Trichinella spiralis, inmunodiagnósticos, epidemiología.